

PROPÓSITO:

La formación en ética debe conducirnos inexorablemente a la acción, al ejercicio pleno de nuestra capacidad de actuar sobre el mundo y procurar mejorarlo. Desde el ámbito político esta facultad del ser humano se denomina ciudadanía y como tal, reviste de una cualidad fundamental: la libertad. El ejercicio pleno de la libertad, en el plano de una ciudadanía política, implica necesariamente una actitud, un comportamiento del individuo, es decir, una ética ciudadana.

Por ende el objetivo de esta sesión es el siguiente:

Comprender los fundamentos éticos y morales que componen la naturaleza política del ejercicio ciudadano.

MOTIVACIÓN:

Para iniciar el proceso de aprehensión de los conceptos e ideas básicos del tema, vamos a realizar la siguiente lectura:

http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0187-73722014000400009

ACTIVIDAD

Para complementar esta discusión debemos ver el video que se encuentra en la ventana de explicación:

EXPLICACIÓN:

<https://www.youtube.com/watch?v=JspFfzujvec>

Este video implica un ejercicio mas avanzado de disciplina y de comprensión, por lo tanto, para guiar en parte su análisis, debemos entenderlo a la luz de los conceptos de libertad, ciudadanía e individuo, dentro del ámbito de acción de lo ético y lo moral.

Además, como actividad para revisar en clase, deben extraer con sus propias palabras, 3 ideas centrales en el discurso de Adela Cortina.

EJERCICIOS:

EVALUACIÓN:

Una de las preguntas centrales del video de Adela Cortina nos pone de frente a la cuestión de si ¿Somos inevitablemente egoistas? Este es un tema central para la organización social y el desarrollo de las fuerzas políticas de una sociedad. En este sentido, el ejercicio que deben realizar es una reflexión en torno a la pregunta planteada por Cortina pero aterrizandola a nuestra situación como sociedad colombiana y como sujetos políticos que interactúan dentro de ella.

BIBLIOGRAFÍA: